

# DER GARTENTIPP

## Kies- und Schottergärten

Pflegeleichte Pflanzungen mit Stauden

Kiese finden in der Gartengestaltung nicht nur als funktionelles Mulchmaterial Verwendung. Pflanzungen lassen sich damit regelrecht inszenieren. Nur wenn der Boden richtig vorbereitet wurde, ist gewährleistet, dass die Anlage auch noch nach Jahren pflegeleicht ist.

*Standort:* Die Kies- und Schotterpflanzungen sollten an hellen, sonnigen Lagen Anwendung finden. Unter Bäumen führt herabfallendes Laub zu Verschmutzungen.

*Bodenvorbereitung:* Pflanzflächen sollten frei von Wurzelunkräutern sein. Durch Einarbeiten von Schotter, Sand oder Ziegelbruch wird der Mutterboden durchlässig und karg.

*Mulchen:* Die mineralische Mulchschicht (kein Rindenmulch) muss dick genug aufgetragen werden. Empfehlenswert sind mindestens 7 cm.

*Arbeitsvorgang:* Grobplanie 40 cm unter dem fertigen Niveau, bei gutem Gartenboden genügen auch 20 cm. Einbauen von abgemagertem Boden, welcher aus 1/3 mineralischem und 2/3 organischem Material (Humus) besteht. Mulchschicht 7-10 cm dick anlegen. Pflanzung der Stauden direkt in die Mulchschicht.

Staudenbepflanzung eignen sich gut für Höhenlagen, da der Saft der Pflanzen im Winter in den Wurzelbereich zurückgezogen wird. Das zusätzliche Verwenden von Zwiebelpflanzen in Kies- und Schottergärten verleiht diesen zusätzlich einen Farbtupfer direkt nach der Schneeschmelze.

Bei weiteren Informationen stehen wir Ihnen gerne zur Verfügung.



**Deflorin + Billeter**  
**Garten- und Sportanlagen AG**  
**Isla Schluein 196A, 7130 Ilanz**  
**Telefon 081 936 45 65, [www.debi-ag.ch](http://www.debi-ag.ch)**  
**Leiter Gartenpflege: Bruno Billeter**